

Un socio - Julian Gomez - dice: "La Junta rectora no puede cargar con esa responsabilidad, debemos ser todos y que sea la Asamblea la que salga al frente". El secretario - Pedro Campos - dice que: "Lo que está claro es que para pagar tres millones y medio de pesetas hay que estar bastante borrachos. . . Interviene Isidoro Molina para decir que el que esté de acuerdo en no pagar que levante la mano, al cual le contestan todos que en eso estan de acuerdo. . . Agustín Tarancón dice. . . que si hay beneficio es de todos y que por lo tanto, si hay riesgo debe ser igualmente de todos". (Asamblea de 16.2.73. Archivo de la Coop. S.A.A.).

La tónica de las asambleas es similar. Es la cooperativa mayoritariamente la que se niega. La protesta es unánime. El catedrático García de Enterría, se encarga de llevar el caso al Tribunal Supremo.

Se advierte en las asambleas que la cooperativa puede ser embargada. En una de ellas un socio grita: "¡pagar nunca!" y al final de la asamblea se vuelve a aprobar unánimemente no entregar (15.10.1973).

La negativa era masiva. Los planteamientos en que se basaban eran legales, pues se apoyaban en determinadas disposiciones. El Ministerio temía que la protesta se extendiese a otras cooperativas manchegas, siguiendo el ejemplo de Villamalea. Los dirigentes de la Coop. S.A.A. tratan de extender el conflicto, pero hay demasiado temor.

El Ministerio de Agricultura tenía que aislar a Villamalea en la Mancha. Para ello, viendo que las multas no la hacen ceder y que hay una voluntad de no entregar, decide bloquear la cuenta corriente de la cooperativa, sin conseguir nada. Este es el primer intento de embargo.

Este embargo viene unido a los ataques de organismos oficiales: Sindicato Nacional de la Vid, Organización Sindical de Cooperación y otros que tratan de crear confusión sin conseguirlo (16).

Ante el fracaso del embargo de cuentas bancarias, se pasa al embargo de los bienes inmuebles. El Ministerio embarga la cooperativa por el impago de multas que ascienden a 4.533.716 pts. La prensa local y nacional recoge a grandes titulares la noticia.

El enfrentamiento es ya total. Sin embargo la resistencia no cesa, al contrario, se hace más enconada. Las asambleas son cada vez más virulentas.

Recojo una de las intervenciones del presidente ante los socios en la cual, se marca el nivel alcanzado en la Asamblea, la claridad de los planteamientos y como se abordan los problemas de fondo:

---

(16) "La Verdad" 28.11.74, 4.12.74, 5.12.74, entre otros.